

TRAb对GD早期药物治疗的预测价值

陶玥廷, 刘东方*

重庆医科大学附属第二医院内分泌与代谢病科, 重庆

收稿日期: 2021年11月21日; 录用日期: 2021年12月11日; 发布日期: 2021年12月21日

摘要

Graves病目前有ATDs、甲状腺手术及RAI三种治疗方法。ATDs在亚欧地区为首选, 存在复发率高、药物不良反应等缺点。若能在疾病初期评估预后, 医师可以精准地推荐治疗方案。我们发现存在甲状腺体积大、发病早、甲状腺毒症重、男性、有吸烟史、甲状腺低回声、高血流、碘缺乏状态、并发眼病、妊娠期等因素的GD甲亢患者中, ATDs治疗后复发的风险较高; 而初诊及停药时TRAb (Thyrotropin receptor antibody)滴度越高或停药后抗体水平短期内升高的患者也更容易复发。TRAb对Graves病的诊断有明确意义, 也可以一定程度上反映Graves病的预后, 只是具体的预测价值尚有争议。许多国家和地区的指南也开始推荐TRAb作为指导用药和治疗的预测因素。因此, 我们可以在临床工作中通过患者的性别、年龄、甲状腺形态、病史、生化等因素来综合评估GD预后、指导治疗, 但仍需要进一步探索TRAb与Graves病复发概率的数量关系。

关键词

Graves病, 药物治疗, 促甲状腺素受体抗体, 预测价值

Predictive Value of TRAb in the Early Drug Treatment of GD

Yueteng Tao, Dongfang Liu*

Department of Endocrinology and Metabolism, The Second Affiliated Hospital of Chongqing Medical University, Chongqing

Received: Nov. 21st, 2021; accepted: Dec. 11th, 2021; published: Dec. 21st, 2021

Abstract

Graves' disease has three therapeutic methods as ATDs, thyroidectomy and radioactive iodine

*通讯作者。

(RAI)。ATDs, as the first choice in Asia and Europe, have weakness like high recurrence rate and adverse drug reactions. If we can evaluate the prognosis in the early stage, clinicians can accurately recommend treatment. We find that GD hyperthyroidism patients with large thyroid volume, early onset, severe thyrotoxicosis, male, smoking history, hypothyroidism, hyperblood flow, iodine deficiency status, concurrent ophthalmopathy, pregnancy have higher risk of recurrence after ATDs treatment. Patients with higher thyrotropin receptor antibody (TRAb) titer at initial and withdrawal or with elevated antibody level in a short time after withdrawal are also easy to relapse. TRAb has definite significance in the diagnosis of Graves' disease and can also reflect the prognosis of Graves' disease to a certain extent, but the exactly predictive value of TRAb is still controversial. However, many national and regional guidelines have already recommend TRAb as a predictor of drug use and treatment. Therefore, we can comprehensively evaluate the prognosis of GD and guide treatment through the patient's gender, age, thyroid morphology, medical history, biochemistry and other factors in clinical work, but we still need to further explore the corresponding relationship between TRAb and the recurrence probability of Graves' disease.

Keywords

Graves' Disease, Drug Therapy, Thyrotropin Receptor Antibody, Predictive Value

Copyright © 2021 by author(s) and Hans Publishers Inc.

This work is licensed under the Creative Commons Attribution International License (CC BY 4.0).

<http://creativecommons.org/licenses/by/4.0/>



Open Access

1. Graves 病

甲状腺功能亢进症是指甲状腺激素合成和分泌增加引起的甲状腺毒症，在碘充足地区最常见的病因是 Graves 病(Graves' disease, GD)，其次是毒性结节性甲状腺肿、孤立性高功能腺瘤[1] [2] [3]。Graves 病是一种自身免疫性甲状腺疾病，是一种多因素疾病。它由遗传及环境因素共同作用，如：免疫调节相关基因(*HLA-DR*、*CD40*、*CD25*、*CTLA4*、*PTPN22* 和 *FCRL3*)、甲状腺自身抗原基因(如甲状腺球蛋白和 tsh 受体基因)、性别、人种、发病年龄、碘摄入、吸烟、感染、情绪压力、药物等[1] [2] [3] [4]。老年人临床表现可能不典型，但房颤及心衰等心血管并发症的风险会增加[1] [3] [4] [5]。除此之外，GD 在甲状腺外也可引起一系列的甲外并发症，其中 GO 是最常见也是最严重的并发症[1] [2] [4] [6]。

2. Graves 病的治疗

GD 目前有三种治疗方案：抗甲状腺药物治疗(Anti-Thyroid Drugs, ATDs)、碘 131 治疗(131I 治疗，RAI)以及甲状腺切除术。在欧洲和亚洲，ATDs 作为 GD 首选治疗方法具有经济、方便的优点，常见的 ATDs 包括丙基硫氧嘧啶(Propylthiouracil, PTU)、甲巯咪唑(Methimazole, MMI)和卡比马唑(Carbimazole, CMZ)。它通过抑制甲状腺过氧化物酶的作用减少甲状腺素的合成，PTU 困扰同时抑制外环 T4 脱氢酶减少外周 T4 转化为 T3。ATDs 治疗疗程一般为 12~18 个月，多采用滴定法，阻断替代法由于副作用较大临床几乎不选择。ATDs 常见的不良反应包括肝功能损害、骨髓移植(粒细胞减少多见)、药物过敏等，严重时甚至可能需要停药或进一步住院治疗[7] [8] [9]。

而据统计，ATDs 停药复发的风险约为 50% 到 67%，而 RAI 是 15%，甲状腺切除术则为 10%。因此 131I 治疗在北美洲仍是治疗 GD 的首选，却因高昂的费用以及放射源管理在其他地区多为 ATDs 的二线替代治疗。它也可同时治疗中毒性腺瘤、中毒性多结节性甲状腺肿[10]。但由于 131I 治疗后 TRAb 滴度

可能进一步升高或长期存在，一般仅在无 GO 或轻度 GO 患者中进行 ^{131}I 治疗。

甲状腺切除术包括甲状腺次全切及甲状腺全切术，甲状腺全切术后甲亢完全缓解几乎不会复发，但会导致永久性甲减；部分切除术的复发率较低，但仍有甲亢复发的风险。并且甲状腺切除术为有创性操作，费用高。故甲状腺切除术多于前两种方法无效或禁忌时选用[4] [11]。

3. 促甲状腺激素受体自身抗体(Thyrotropin Receptor Antibody, TRAb)

促甲状腺激素受体自身抗体(TRAb)是由 Adams 和 Purves 在 1956 年发现。它与促甲状腺激素(TSH)竞争性结合促甲状腺素受体(TSHR)的胞外部分。TSHR 胞外部分脱落可产生自身抗原，通过 MHC II 类分子呈递产生 TRAb [4] [6] [12]-[17]。根据 TRAb 与 TSHR 结合后产生的不同效应，可分为三种类型抗体，即阻断型(thyroid-blocking autoantibodies, TBAbs)、刺激型(TSAs)以及中性抗体。其中，TSAs 通过激活腺苷酸环化酶(AC)影响甲状腺细胞代谢；TBAbs 则与 TSHR 结合阻断 TSH 作用引起甲减，也与甲亢的腺外表现有关；中性抗体不影响甲状腺细胞代谢，但能通过细胞凋亡引起甲状腺细胞死亡以及腺外炎症，具体机制尚不明确。这三种抗体之间可以相互转化[6] [18] [19] [20] [21]。

由于血清 TRAb 在初次诊断 GD 的患者中阳性率可达 99%，是 GD 的特征性物质，也可以用于其他原因甲状腺疾病的鉴别[3] [4] [6] [22] [23]。ATDs 及手术治疗后 TRAb 水平逐渐下降，但 RAI 治疗后会出现一过性升高，随后下降或维持在一定水平[12] [14] [24] [25] [26]。在妊娠早期和晚期由于免疫耐受可能出现 TRAb 水平下降，但会在产后反弹[27] [28]。GO 患者的 TRAb 水平高于无 GO 患者，且 GO 活动程度与抗体效价相关[29] [30] [31]。

4. GD 药物治疗预后的预测指标

4.1. 临床常用预测指标

因此，若能在 GD 初期预测 ATDs 治疗效果，临床医师就可以根据患者的复发风险选择治疗方案。综合现有研究，不难发现影响 GD 预后的因素包括甲状腺体积[32] [33] [34] [35] [36]、发病年龄(≤ 40 岁)[32] [34] [35] [37] [38]、性别[32] [35] [38]、甲状腺毒症的程度[32] [34] [37]、吸烟[15] [33] [37] [38] [39]、甲状腺血管状况[32] [35]、碘状态[32] [40]、甲状腺眼病病史[41]、妊娠[42]等，但与复发概率都没有具体的数量关系；而 ATDs 治疗疗程、剂量以及方案都不会影响 GD 预后[15]。

4.2. TRAb 与 GD 预后

TRAb 对 Graves 病的诊断有明确价值，而作为 GD 及其腺外并发症的特异性抗体能否用于预测 GD 预后尚存在争议。

Nyo Nyo 等人发现发病年龄(HR 0.95; $p = 0.02$)、诊断时(HR 1.06; $p = 0.38$)和停药时 TRAb 水平(HR 1.79; $P = 0.002$)是 ATDAs 治疗 GD 患者复发的独立预测因素。停药时 TRAb 高值组(>1.5 IU/L)的 1 年复发率明显高于低值组(<0.9 IU/L)。同时停药 TRAb 低值组的缓解时间明显长于高值组的缓解时间。因此研究者建议停药时、停药后 12 个月及 18 个月分别测量 TRAb，若停药时 TRAbs > 1.5 IU/L 的患者应该考虑长期小剂量 ATDs 维持治疗预防复发；TRAb 逐步升高则需考虑甲状腺消融治疗[43]。Massart 等人发现当终点局限于停药后 6 个月内的复发时，检测 TSAs 对 GD 预后具有极好的预测价值。其中识别复发患者的最佳临界值高于诊断 GD 的临界值(分别为 5.0 和 3.8 IU/L) [44]。Quadbeck B 等人认为停药 4 周后测量 TRAb 对判断复发风险有很好的价值[45]。

Laurberg 等人在一项前瞻性研究中将 131 例者随机分为 ATDs、 ^{131}I 以及手术治疗三组，其中 ATDs

治疗组约 1/3 出现停药后复发，这些患者在治疗 18 个月后 TRAb 水平持续阳性，并且在复发时水平进一步升高[26] [46]。

Anupam 等人也认为高 TRAb 滴度者使用 ATDs 治疗容易复发，因此 ^{131}I 或甲状腺手术治疗更适合这类人群选择。使用 ATDs 过程中出现 TRAb 滴度升高也预示着 GD 复发风险较大。但 TRAb 阴性或低滴度并不意味着 GD 的长期缓解[6]。Carella 等人则是发现 ATDs 治疗结束时的 TRAb 滴度与复发率呈正比，与复发时间呈反比[46]。Giuseppe 等人则认为，由于反复高滴度 TRAb 对 TSHR 的刺激可能影响机体产生甲亢反应的刺激阈值，TRAb 滴度水平与甲亢严重程度可能存在线性关系[15]。

C. Carella 等人对 58 名 GD 患者进行回顾性分析发现停药时 TRAb 的界值为 3.85 UI/L，即 $\text{TRAb} > 3.85 \text{ IU/L}$ 对 GD 复发的阳性预测率为 96.7%，并且是否复发与 TRAb 滴度变化无关；但 $\text{TRAb} < 3.85 \text{ IU/L}$ 的患者中也有 20% 的复发。并且与 TRAb 高于界值组相比，低于界值组复发发生的更晚(中位复发时间分别为 8 周 vs 56 周)，且复发时 TRAb 滴度较停药时升高[46]。

Eckstein AK 等人认为停药前 TRAb 可将预测复发的效率提高到 90%。治疗后 12 和 18 个月的 TRAb 截断值分别为 7.5 IU/L 和 3.85 IU/L，但低于该值并不完全排除复发。因此停药时 TRAb 滴度对 GD 复发具有良好的特异性和阳性预测价值(>96%) [41] [46]。2016 年美国甲状腺协会(ATA)指南也推荐在停药前进行 TRAb 检测：若 TRAb 持续升高，则建议行消融治疗或继续低剂量 ATDs 治疗，并在 12~18 个月后复测[47]。因此初诊 GD 以及停药前再次评估 TRAb，可以筛选出复发风险较高的患者，尤其是针对使用甲巯咪唑超过 5 mg/天的患者。

对于妊娠期前已接受 ATDs 治疗的 GD 患者，Nedrebo BG 等人发现 TRAb 阴性的患者只有 5%会在停药后 8 个月内复发，而高 TRAb 滴度停药后复发的风险极高[48]。Noboru 等人认为妊娠期 TRAb 持续高值也可能造成新生儿甲亢，影响育龄期女性的预后[25] [49]。并且 Li Y 等人发现 TRAb 也是流产的独立危险因素[50]，因此 TRAb 也可以用于 GO 以及新生儿甲亢的风险预测，其阳性预测价值为 42% [49] [51] [52]。一项针对 47 例 TRAb 阳性孕妇的研究发现妊娠中期 TRAb 滴度超过 3 倍参考范围上限发生新生儿甲亢的风险较高，需要长期随访孕期甲功[53]。接受过 GD 治疗的孕妇若 $\text{TRAb} > 5 \text{ IU/L}$ ，胎儿和新生儿甲亢的风险将会显著增加[14]。美国甲状腺协会也建议如果服用 ATDs 的妇女在怀孕期间无法检测 TRAb，则应该减少或停用 ATD [54]。妊娠期尤其是妊娠早期，使用 ATDs 会增加新生儿先天性异常及出生缺陷的风险，因此对于 GD 复发风险高的育龄期女性应考虑在计划怀孕前早期予以消融治疗(RAI 或甲状腺切除术) [14] [49] [55]。

Woo YJ 则认为 TSAbs 可在 GO 静止期预测 GO 预后[56]。Eckstein AK 等人认为 TRAb 可以预测 GO 预后来决定 GO 是否需要治疗[57]。一项前瞻性研究也认为重度 GO 患者在诊断和随访时 TRAb 水平显著升高。若 GO 发病后 5~8 个月 $\text{TRAb} > 8.8 \text{ IU/L}$ 可使发生重度 GO 的风险增加 8.7~31.1 倍[57]。TRAb 水平与 GO 病程同步，因此 TRAb 升高也是使用糖皮质激素预防 RAI 治疗中 GO 进展的指征[14]。

然而 Kazuko Y 等人实验发现停药时 TRAb 持续阴性可能表明缓解持续时间延长，但不会增加儿童 GD 患者的最终缓解率[58]。一项荟萃分析评估了 TRAb 对 ATDs 治疗后远期复发(至少停药 1 年)的预测价值。25%停药时 TRAb 阳性的患者停药 1 年后仍处于缓解状态，而 TRAb 阴性患者中也有 25%复发，表明 TRAb 的预测价值有局限[59]。Zimmermann-Belsing T 等人也在研究中提出当使用 1.5 IU/l 的界值时，TRAb 的阳性和阴性预测值分别仅为 55% 和 62%，下限(1 IU/l)以下的阳性预测值和阴性预测值更是分别降至 49%、60%。他们认为 TRAb 用于预测停药后复发的方面几乎没有价值[60]。

虽然有部分研究者认为 TRAb 对 GD 预后没有预测作用，但这些研究大部分进行的比较早，当时可能由于检测手段的限制对结果有一定影响。目前大部分研究者都认同 TRAb 的预测作用，许多国家和

地区的诊治指南也开始推荐使用 TRAb 预测 GD 甲亢的结局来指导用药治疗。

4.3. TRAb 能否早期预测 GD 预后

既然 TRAb 对 GD 药物治疗的预后有一定的预测作用,那么如果能在疾病早期通过 TRAb 来预测 GD 结局就能更好的指导临床。

Carlo Cappelli 等人认为初诊时 TRAb 滴度、治疗 6 个月后 TRAb 滴度的下降率以及 ATD 停药时的 TRAb 滴度均有助于预测 GD 预后。初诊 TRAb \geq 46.5 UI/L 的患者难以达到长期缓解,而停药后 6 个月内 TRAb 的下降比例低于 52.3%甚至反而升高的患者不可能完全缓解。因此 ATDs 治疗 6 个月时的 TRAb 滴度和/或下降比例可以用来预测 GD 患者可获得长期缓解的概率(敏感性为 63%, 特异性为 88%) [37]。Okamoto Y 等人也认为 TRAb 水平高的患者容易发生复发[61]。另一项观察性研究认为诊断时 TRAb 水平高(>12 IU/L)的患者 2 年复发率为 59%,较 TRAb 低值组(TRAb < 5 IU/L)的 4 年复发率也是明显升高[43]。

XG Vos 等人通过 263 例患者数据建立了预测模型。他们提出 GD 治疗后复发事件(GREAT)评分,包括年龄、甲状腺肿大程度、FT4)和 TRAb 滴度。根据总分可以将患者分为三类评估复发风险。而后又纳入 PTPN22 多态性和 HLA 亚型成为 GREAT+评分,分为四个风险等级。GREAT 和 GREAT 评分最高级别的患者复发风险分别增加了 68%和 84%,但由于基因检测的成本和可用性的限制,其在临床应用仍然受到限制[34]。

Karmisholt J 等人通过研究发现治疗前 TRAb 滴度分别处于 10 IU/L 上下的患者缓解率分别为 39%和 63%,进一步提出基线 TRAb 可以预测患者能否缓解。在初始 TRAb < 10 IU/L 的患者中, ATDs 治疗 6~8 个月后再次评估也可缩短治疗时间。同时他们发现长期 ATDs 联合 L-T4 治疗的患者持续缓解率更高[62]。

5. 总结

部分研究认为 TRAb 的预测价值有局限,但这可能与当时检测手段以及抗体相关研究的缺失有关。目前大多数研究仍支持高 TRAb 水平或持续升高趋势对 GD 复发有预测作用,但并没有确切的线性关系。在今后的研究中也需要更多的数据来分析 TRAb 与 GD 预后的定量关系。而甲状腺体积、发病年龄、甲状腺毒症情况、性别、吸烟史、甲状腺超声形态、碘状态、有无眼病及是否是妊娠期等因素也可以同时作为参考靶点对停药后复发的风险进行预测。

参考文献

- [1] Smith, T.J. and Hegedüs, L. (2016) Graves' Disease. *The New England Journal of Medicine*, **375**, 1552-1565. <https://doi.org/10.1056/NEJMra1510030>
- [2] Jean-Louis, W., Marc, K., Jean-Louis, S., Claire, B. and Fritz-Line, V.-C. (2018) Graves' Disease: Introduction, Epidemiology, Endogenous and Environmental Pathogenic Factors. *Annales D'endocrinologie (Paris)*, **79**, 599-607.
- [3] Leo, S.D., Lee, S.Y. and Braverman, L.E. (2016) Hyperthyroidism. *The Lancet*, **388**, 906-918. [https://doi.org/10.1016/S0140-6736\(16\)00278-6](https://doi.org/10.1016/S0140-6736(16)00278-6)
- [4] Menconi, F., Marcocci, C. and Reviews, M. (2014) Diagnosis and Classification of Graves' Disease. *Autoimmunity Reviews*, **13**, 398-402. <https://doi.org/10.1016/j.autrev.2014.01.013>
- [5] Ginsberg, J. (2003) Diagnosis and Management of Graves' Disease. *Canadian Medical Association Journal*, **168**, 575-585.
- [6] Kotwal, A. and Stan, M. (2018) Thyrotropin Receptor Antibodies—An Overview. *Ophthalmic Plastic and Reconstructive Surgery*, **34**, S20-S27. <https://doi.org/10.1097/IOP.0000000000001052>
- [7] Prakash, A., Alison, A., et al. (2005) A Systematic Review of Drug Therapy for Graves' Hyperthyroidism. *European Journal of Endocrinology*, **153**, 489-498. <https://doi.org/10.1530/eje.1.01993>
- [8] Vishnu, S., Brito, J.P., Wang, Z., Prokop, L.J., Stan, M.N., Murad, M.H. and Bahn, R.S. (2013) Comparative Effectiveness of Therapies for Graves' Hyperthyroidism: A Systematic Review and Network Meta-Analysis. *The Journal of Clinical Endocrinology*, **154**, 101-110. <https://doi.org/10.1210/jc.2012-2370>

- Clinical Endocrinology & Metabolism*, **98**, 3671-3677. <https://doi.org/10.1210/jc.2013-1954>
- [9] Abraham, P., Avenell, A., McGeoch, S.C., Clark, L.F. and Bevan, J. (2010) Antithyroid Drug Regimen for Treating Graves' Hyperthyroidism. *Cochrane Database of Systematic Reviews*, No. 1, CD003420.
 - [10] Okamoto, T., Ihara, M. and Obara, T. (2000) Management of Hyperthyroidism Due to Graves' and Nodular Diseases. *World Journal of Surgery*, **24**, 957-961. <https://doi.org/10.1007/s002680010167>
 - [11] 中华医学会, 中华医学会杂志社, 中华医学会全科医学分会, 中华医学会《中华全科医师杂志》编辑委员会. 甲状腺功能亢进症基层诊疗指南(2019年) [J]. 中华全科医师杂志, 2019, 18(12): 1118-1128.
 - [12] ZPhel, K., Roggenbuck, D. and Schott, M. (2010) Clinical Review about TRAb Assay's History. *Autoimmunity Reviews*, **9**, 695-700. <https://doi.org/10.1016/j.autrev.2010.05.021>
 - [13] Martin, A., Barbesino, G. and Davies, T. (1999) T-Cell Receptors and Autoimmune Thyroid Disease—Signposts for T-Cell-Antigen Driven Diseases. *International Reviews of Immunology*, **18**, 111-140. <https://doi.org/10.3109/08830189909043021>
 - [14] Shyamasunder, A.H. and Abraham, P. (2017) Measuring TSH Receptor Antibody to Influence Treatment Choices in Graves' Disease. *Clinical Endocrinology*, **86**, 652-657. <https://doi.org/10.1111/cen.13327>
 - [15] Barbesino, G. and Tomer, Y. (2013) Clinical Utility of TSH Receptor Antibodies. *The Journal of Clinical Endocrinology & Metabolism*, **98**, 2247-2255. <https://doi.org/10.1210/jc.2012-4309>
 - [16] Prabhakar, B.S., Bahn, R.S. and Smith, T. (2003) Current Perspective on the Pathogenesis of Graves' Disease and Ophthalmopathy. *Endocrine Reviews*, **24**, 802-835. <https://doi.org/10.1210/er.2002-0020>
 - [17] Rapoport, B., Chazenbalk, G.D., Jaume, J.C. and McLachlan, S.M. (1998) The Thyrotropin (TSH) Receptor: Interaction with TSH and Autoantibodies. *Endocrine Reviews*, **19**, 673-716. <https://doi.org/10.1210/edrv.19.6.0352>
 - [18] Tamai, H., Kasagi, K., Takaichi, Y., Takamatsu, J. and Nagataki, S. (1989) Development of Spontaneous Hypothyroidism in Patients with Graves' Disease Treated with Antithyroidal Drugs: Clinical, Immunological, and Histological Findings in 26 Patients. *The Journal of Clinical Endocrinology & Metabolism*, **69**, 49-53. <https://doi.org/10.1210/jcem-69-1-49>
 - [19] Takasu, N. and Matsushita, M. (2012) Changes of TSH-Stimulation Blocking Antibody (TSBAb) and Thyroid Stimulating Antibody (TSAb) over 10 Years in 34 TSBAb-Positive Patients with Hypothyroidism and in 98 TSAb-Positive Graves' Patients with Hyperthyroidism: Reevaluation of TSBAb and TSAb in TSH-Receptor-Antibody (TRAb)-Positive Patients. *Journal of Thyroid Research*, **2012**, Article ID: 182176. <https://doi.org/10.1155/2012/182176>
 - [20] Iyer, S. and Bahn, R. (2012) Immunopathogenesis of Graves' Ophthalmopathy: The Role of the TSH Receptor. *Best Practice & Research Clinical Endocrinology & Metabolism*, **26**, 281-289. <https://doi.org/10.1016/j.beem.2011.10.003>
 - [21] Kumar, S., Nadeem, S., Stan, M.N., Coenen, M. and Bahn, R. (2011) A Stimulatory TSH Receptor Antibody Enhances Adipogenesis via Phosphoinositide 3-Kinase Activation in Orbital Preadipocytes from Patients with Graves' Ophthalmopathy. *Journal of Molecular Endocrinology*, **46**, 155-163. <https://doi.org/10.1530/JME-11-0006>
 - [22] Tetsuya, M., Hajime, T., Akira, O., Toshio, M., Shuji, F., Kanji, K.F.K.L. and Shigenobu, N. (1990) The Occurrence of Thyrotropin Binding-Inhibiting Immunoglobulins and Thyroid-Stimulating Antibodies in Patients with Silent Thyroiditis. *The Journal of Clinical Endocrinology & Metabolism*, **71**, 1051-1055.
 - [23] Austo, B.F., Luigi, B. and Enio, M. (2010) Approach to the Patient with Amiodarone-Induced Thyrotoxicosis. *The Journal of Clinical Endocrinology & Metabolism*, **95**, 2529-2535.
 - [24] Laurberg, P., Krejbjerg, A. and Andersen, S. (2014) Relapse Following Antithyroid Drug Therapy for Graves' Hyperthyroidism. *Current Opinion in Endocrinology & Diabetes and Obesity*, **21**, 415-421. <https://doi.org/10.1097/MED.0000000000000088>
 - [25] Hamada, N., Momotani, N., Ishikawa, N., Noh, J.Y., Okamoto, Y., Konishi, T., Ito, K. and Ito, K. (2011) Persistent High TRAb Values during Pregnancy Predict Increased Risk of Neonatal Hyperthyroidism Following Radioiodine Therapy for Refractory Hyperthyroidism. *Endocrine Journal*, **58**, 55-58.
 - [26] Laurberg, P., Wallin, G., Tallstedt, L., Abraham-Nordling, M., Lundell, G. and Torring, O. (2007) TSH-Receptor Autoimmunity in Graves' Disease after Therapy with Anti-Thyroid Drugs, Surgery, or Radioiodine: A 5-Year Prospective Randomized Study. *European Journal of Endocrinology*, **158**, 69-75. <https://doi.org/10.1530/EJE-07-0450>
 - [27] Gonzalez-Jimenez, A.J. (1993) Thyroid Function Parameters and TSH-Receptor Antibodies in Healthy Subjects and Graves' Disease Patients: A Sequential Study before and after Pregnancy. *Thyroidology*, **5**, 13-20.
 - [28] Keiichi, K. (2007) TSH-Receptor Antibodies Determined by the First, Second and Third Generation Assays and Thyroid-Stimulating Antibody in Pregnant Patients with Graves' Disease. *Endocrine Journal*, **54**, 619-624.
 - [29] Lytton, S.D., Ponto, K.A., Kanitz, M., Matheis, N., Kohn, L.D. and Kahaly, G. (2010) A Novel Thyroid Stimulating Immunoglobulin Bioassay Is a Functional Indicator of Activity and Severity of Graves' Orbitopathy. *The Journal of Clinical Endocrinology & Metabolism*, **95**, 2123-2131. <https://doi.org/10.1210/jc.2009-2470>

- [30] Schermer, D.R., Roenigk, H.H., Schumacher, O.P. and Mckenzie, J. (1970) Relationship of Long-Acting Thyroid Stimulator to Pretibial Myxedema. *Archives of Dermatology*, **102**, 62-67. <https://doi.org/10.1001/archderm.1970.04000070064009>
- [31] Zeijl, C.V., Fliers, E., Koppen, C.V., Surovtseva, O.V., Gooyer, M.D., Mourits, M.P., Wiersinga, W.M., Miltenburg, A. and Boelen, A. (2010) Effects of Thyrotropin and Thyrotropin-Receptor-Stimulating Graves' Disease Immunoglobulin G on Cyclic Adenosine Monophosphate and Hyaluronan Production in Nondifferentiated Orbital Fibroblasts of Graves' Ophthalmopathy Patients. *Thyroid*, **20**, 535-544. <https://doi.org/10.1089/thy.2009.0447>
- [32] Vitti, P., Rago, T., Chiovato, L., Pallini, S., Santini, F., Fiore, E., Rocchi, R., Martino, E. and Pinchera, A. (1997) Clinical Features of Patients with Graves' Disease Undergoing Remission after Antithyroid Drug Treatment. *Thyroid*, **7**, 369-375. <https://doi.org/10.1089/thy.1997.7.369>
- [33] Kimball, L.E., Kulinskaya, E., Brown, B., Johnston, C. and Farid, N.R. (2002) Does Smoking Increase Relapse Rates in Graves' Disease? *Journal of Endocrinological Investigation*, **25**, 152-157. <https://doi.org/10.1007/BF03343979>
- [34] Vos, X.G., Erik, E., Zwinderman, A.H., Tijssen, J. and Wiersinga, W.M. (2016) Predicting the Risk of Recurrence before the Start of Antithyroid Drug Therapy in Patients with Graves' Hyperthyroidism. *The Journal of Clinical Endocrinology & Metabolism*, **101**, 1381-1389. <https://doi.org/10.1210/jc.2015-3644>
- [35] Orgiazzi, J. and Madec, A.M. (2002) Reduction of the Risk of Relapse after Withdrawal of Medical Therapy for Graves' Disease. *Thyroid*, **12**, 849-853. <https://doi.org/10.1089/105072502761016467>
- [36] Hershman, J.M., Givens, J.R., Cassidy, C.E. and Astwood, E.B. (1966) Long-Term Outcome of Hyperthyroidism Treated with Antithyroid Drugs. *The Journal of Clinical Endocrinology and Metabolism*, **26**, 803-807. <https://doi.org/10.1210/jcem-26-8-803>
- [37] Cappelli, C., Gandossi, E., Castellano, M., Pizzocaro, C., Agosti, B., Delbarba, A., Pirola, I., Martino, E.D. and Rosei, E.A. (2007) Prognostic Value of Thyrotropin Receptor Antibodies (TRAb) in Graves' Disease: A 120 Months Prospective Study. *Endocrine Journal*, **54**, 713-720. <https://doi.org/10.1507/endocrj.K06-069>
- [38] Amit, A., Jacquie, D., Holder, R.L., Sheppard, M.C., Gough, S. and Franklyn, J.A. (2000) Age and Gender Predict the Outcome of Treatment for Graves' Hyperthyroidism. *The Journal of Clinical Endocrinology & Metabolism*, **85**, 1038-1042. <https://doi.org/10.1210/jcem.85.3.6430>
- [39] Wiersinga, W.M. (2013) Smoking and Thyroid. *Clinical Endocrinology*, **79**, 145-151. <https://doi.org/10.1111/cen.12222>
- [40] Vanderpump, M.P.J., Lazarus, J.H., Smyth, P.P., et al. (2011) Iodine Status of UK Schoolgirls: A Cross-Sectional Survey. *The Lancet*, **377**, 2007-2012. [https://doi.org/10.1016/S0140-6736\(11\)60693-4](https://doi.org/10.1016/S0140-6736(11)60693-4)
- [41] Eckstein, A.K., Lax, H., Lösch, C., Glowacka, D. and Morgenthaler, N.G. (2010) Patients with Severe Graves' Ophthalmopathy Have a Higher Risk of Relapsing Hyperthyroidism and Are Unlikely to Remain in Remission. *Clinical Endocrinology*, **67**, 607-612.
- [42] Mario, R., Carlo, C., Barbara, P., Ilenia, P., Flavia, M., Rodolfo, F., Maurizio, C., Agabiti, R.E. and Luca, C.J. (2008) The Effect of Pregnancy on Subsequent Relapse from Graves' Disease after a Successful Course of Antithyroid Drug Therapy. *The Journal of Clinical Endocrinology & Metabolism*, **93**, 3985-3988. <https://doi.org/10.1210/jc.2008-0966>
- [43] Tun, N.N.Z., Beckett, G., Zammitt, N.N., et al. (2016) Thyrotropin Receptor Antibody Levels at Diagnosis and after Thionamide Course Predict Graves' Disease Relapse. *Thyroid*, **26**, 1004-1009. <https://doi.org/10.1089/thy.2016.0017>
- [44] Massart, C., Gibassier, J. and d'Herbomez, M. (2009) Clinical Value of M22-Based Assays for TSH-Receptor Antibody (TRAb) in the Follow-up of Antithyroid Drug Treated Graves' Disease: Comparison with the Second Generation Human TRAb Assay. *Clinica Chimica Acta*, **407**, 62-66.
- [45] Beate, Q., Rudolf, H., Ulla, R., Susanne, H., Klaus, M. and Janssen, O.E. (2006) Sensitive Thyrotropin and Thyrotropin-Receptor Antibody Determinations One Month after Discontinuation of Antithyroid Drug Treatment as Predictors of Relapse in Graves' Disease. *Thyroid*, **15**, 1047-1054. <https://doi.org/10.1089/thy.2005.15.1047>
- [46] Carella, C., Mazzotti, G., Sorvillo, F., Piscopo, M., Cioffi, M., Pilla, P., Nersita, R., Iorio, S., Amato, G. and Braverman, L. (2006) Serum Thyrotropin Receptor Antibodies Concentrations in Patients with Graves' Disease before, at the End of Methimazole Treatment, and after Drug Withdrawal: Evidence That the Activity of Thyrotropin Receptor Antibody and/or Thyroid Response Modify During. *Thyroid*, **16**, 295-302. <https://doi.org/10.1089/thy.2006.16.295>
- [47] Ross, D.S., Burch, H.B., Cooper, D.S., Greenlee, M.C., Laurberg, P., Maia, A.L., Rivkees, S., Samuels, M., Sosa, J.A. and Stan, M.N. (2016) American Thyroid Association Guidelines for Diagnosis and Management of Hyperthyroidism and Other Causes of Thyrotoxicosis. *Thyroid*, **26**, 1343-1421. <https://doi.org/10.1089/thy.2016.0229>
- [48] Nedrebo, B., Holm, P., Uhrlving, S., Sorheim, J., Skeie, S., Eide, G., Husebye, E., Lien, E. and Aanderud, S. (2002) Predictors of Outcome and Comparison of Different Drug Regimens for the Prevention of Relapse in Patients with Graves' Disease. *European Journal of Endocrinology*, **147**, 583-589. <https://doi.org/10.1530/eje.0.1470583>
- [49] Nguyen, C.T., Mestman, J.H. (2019) Graves' Hyperthyroidism in Pregnancy. *Current Opinion in Endocrinology &*

- Diabetes and Obesity*, **26**, 232-240. <https://doi.org/10.1097/MED.0000000000000492>
- [50] Li, Y., Xu, T., Mo, Q., Fu, W. and Yao, C. (2018) Thyrotropin Receptor Antibody: A Novel Risk Indicator for Pregnancy Loss. *Clinical Biochemistry*, **64**, 44-48. <https://doi.org/10.1016/j.clinbiochem.2018.11.017>
- [51] Clavel, S., Madec, A.A., Bornet, H., Deviller, P. and Orgiazzi, J. (2010) Anti TSH-Receptor Antibodies in Pregnant Patients with Autoimmune Thyroid Disorder. *British Journal of Obstetrics and Gynaecology*, **97**, 1003-1008. <https://doi.org/10.1111/j.1471-0528.1990.tb02472.x>
- [52] Tamaki, H., Amino, N., Aozasa, M., Mori, M., Iwatani, Y., Tachi, J., Nose, O., Tanizawa, O. and Miyai, K. (1988) Universal Predictive Criteria for Neonatal Overt Thyrotoxicosis Requiring Treatment. *The American Journal of Perinatology*, **5**, 152-158. <https://doi.org/10.1055/s-2007-999676>
- [53] Payrat, A. D., Chikh, K., Bossard, N., Brettones, P., Gaucherand, P., Claris, O., Charrie, A., Raverot, V., Orgiazzi, J., et al. (2014) Predictive Value of Maternal Second-Generation Thyroid-Binding Inhibitory Immunoglobulin Assay for Neonatal Autoimmune Hyperthyroidism. *European Journal of Endocrinology*, **171**, 451-460. <https://doi.org/10.1530/EJE-14-0254>
- [54] Alexander, E.K., Pear Ce, E.N., Brent, G.A., Brown, R.S., Chen, H., Dosio, C., Grobman, W.A., Laurberg, P., Lazarus, J.H. and Mandel, S. (2017) 2017 Guidelines of the American Thyroid Association for the Diagnosis and Management of Thyroid Disease during Pregnancy and the Postpartum. *Thyroid*, **27**, 315-389. <https://doi.org/10.1089/thy.2016.0457>
- [55] Linding, A.S., Jrn, O. and Peter, L. (2016) Antithyroid Drug Side Effects in the Population and in Pregnancy. *Journal of Clinical Endocrinology and Metabolism*, **101**, 1606-1614. <https://doi.org/10.1210/jc.2015-4274>
- [56] Woo, Y.J., Jang, S.Y., Lim, T. and Yoon, J. (2015) Clinical Association of Thyroid Stimulating Hormone Receptor Antibody Levels with Disease Severity in the Chronic Inactive Stage of Graves' Orbitopathy. *Korean Journal of Ophthalmology*, **29**, 213. <https://doi.org/10.3341/kjo.2015.29.4.213>
- [57] Eckstein, A.K., Marco, P., Hildegard, L., Markus, N.U., Klaus, M., Sebastian, L., Christian, H., Joachim, E. and Morgenthaler, N. (2006) Thyrotropin Receptor Autoantibodies Are Independent Risk Factors for Graves' Ophthalmopathy and Help to Predict Severity and Outcome of the Disease. *The Journal of Clinical Endocrinology & Metabolism*, **91**, 3464-3470. <https://doi.org/10.1210/jc.2005-2813>
- [58] Yoshizawa, K., Aso, K. and Satoh, M. (2021) Predictive Effect of Persistent Negative TRAb for Relapse of Graves' Disease. *Pediatrics International*.
- [59] Schott, M., Morgenthaler, N.G., Fritzen, R., Feldkamp, J. and Seissler, J. (2004) Levels of Autoantibodies against Human TSH Receptor Predict Relapse of Hyperthyroidism in Graves' Disease. *Hormone and Metabolic Research*, **36**, 92-96.
- [60] Zimmermann-Belsing, T., Nygaard, B., et al. (2002) Use of the 2nd Generation TRAK Human Assay Did Not Improve Prediction of Relapse after Antithyroid Medical Therapy of Graves' Disease. *European Journal of Endocrinology*, **146**, 173-177. <https://doi.org/10.1530/eje.0.1460173>
- [61] Okamoto, Y., Tanigawa, S., Ishikawa, K. and Hamada, N. (2006) TSH Receptor Antibody Measurements and Prediction of Remission in Graves' Disease Patients Treated with Minimum Maintenance Doses of Antithyroid Drugs. *Endocrine Journal*, **53**, 467-472.
- [62] Karmisholt, J., Andersen, S. L., Bulow-Pedersen, I., Carle, A., Krejbjerg, A., Nygaard, B. and Koibuchi, N. (2019) Predictors of Initial and Sustained Remission in Patients Treated with Antithyroid Drugs for Graves' Hyperthyroidism: The RISG Study. *Journal of Thyroid Research*, **2019**, Article ID: 5945178. <https://doi.org/10.1155/2019/5945178>